



D'une migration à l'autre

Pendant l'exode, le peuple d'Israël passait de l'Égypte à la Terre promise. Dans le désert, l'esprit prophétique reposant sur Moïse étendait déjà son action au-delà des frontières, annonçant l'expansion de l'Esprit de Pentecôte sur la primitive Église et sur le monde.

3000 ans plus tard, des migrations de populations entières continuent. Comme l'écrit le pape François dans son message pour la 110^{ème} **Journée mondiale du migrant et du réfugié** que nous célébrons en ce dimanche : « Les deux images - celle de l'exode biblique et celle des migrants - présentent plusieurs analogies. Comme le peuple d'Israël au temps de Moïse, les migrants fuient souvent des situations d'oppression et d'abus, d'insécurité de discrimination, d'absence de perspectives de développement. Comme les Hébreux dans le désert, les migrants rencontrent de nombreux obstacles sur leur chemin : ils sont éprouvés par la soif et la faim ; ils sont épuisés par les peines et les maladies, ils sont tentés par le désespoir. »

Le Saint-Père précise que Dieu précède et accompagne la marche de son peuple et de tous ses enfants, aujourd'hui encore comme au temps de Moïse, et il ajoute : « De nombreux migrants font l'expérience de Dieu comme compagnon de voyage, guide et ancre de salut. Ils se confient à lui avant de partir et se tournent vers lui en cas de besoin. Ils cherchent en lui une consolation dans les moments de détresse. Grâce à lui, il y a de bons samaritains sur le chemin. Ils lui confient leurs espérances dans la prière. Combien de bibles, d'évangiles, de livres de prières et de chapelets accompagnent les migrants dans leurs voyages à travers les déserts, les fleuves, les mers et les frontières de tous les continents ! »

Nous sommes le « peuple de Dieu en marche vers la patrie éternelle » : notre cité se trouve dans les cieux ! Mais notre désir est d'y associer tous nos frères les humains. C'est pourquoi, au lendemain du Congrès Mission qui s'est déroulé ce samedi dans notre doyenné et qui rassemblait plusieurs centaines de fidèles de nos six paroisses, nous souhaitons, à la demande de notre pape François et de notre évêque Matthieu, être mus davantage par l'esprit prophétique et participer, comme au jour de la Pentecôte, à un tsunami de l'Esprit Saint. La mission n'est pas une option, elle fait partie de la nature même de l'Église : l'Église est essentiellement missionnaire ! C'est la raison pour laquelle depuis les apôtres, la Bonne Nouvelle est transmise de génération en génération dans les familles et les communautés chrétiennes et doit atteindre les confins de la terre où le Christ est encore inconnu. C'est la raison pour laquelle en ce jour de **rentrée paroissiale** et à l'approche de l'**année jubilaire 2025**, nous voulons vivifier notre vie chrétienne avec un dynamisme renouvelé. Plusieurs parcours de formation seront initiés cette année à Saint-Pierre-Saint-Paul pour réveiller notre foi et redonner le désir et le goût de Dieu à une humanité endormie et éloignée de son Seigneur, mais qui doit pourtant marcher à sa rencontre. Levez-vous à la suite de Jésus, il a besoin de vous pour annoncer l'Évangile !

Père Yvan Maréchal

LITURGIE DE LA PAROLE

1^{ère} lecture : « Serais-tu jaloux pour moi ? Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple un peuple de prophètes ! » (Nb 11, 25-29)

En ces jours-là, le Seigneur descendit dans la nuée pour parler avec Moïse. Il prit une part de l'esprit qui reposait sur celui-ci, et le mit sur les 70 anciens. Dès que l'esprit reposa sur eux, ils se mirent à prophétiser, mais cela ne dura pas. Or, deux hommes étaient restés dans le camp ; l'un s'appelait Eldad, et l'autre Médad. L'esprit reposa sur eux ; eux aussi avaient été choisis, mais ils ne s'étaient pas rendus à la Tente, et c'est dans le camp qu'ils se mirent à prophétiser. Un jeune homme courut annoncer à Moïse : « Eldad et Médad prophétisent dans le camp ! » Josué, fils de Noun, auxiliaire de Moïse depuis sa jeunesse, prit la parole : « Moïse, mon maître, arrête-les ! » Mais Moïse lui dit : « Serais-tu jaloux pour moi ? Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple un peuple de prophètes ! Si le Seigneur pouvait mettre son esprit sur eux ! »

Psaume 18 : Les préceptes du Seigneur sont droits, ils réjouissent le cœur.

- | | |
|---|---|
| 1. La loi du Seigneur est parfaite,
qui redonne vie ;
la charte du Seigneur est sûre,
qui rend sages les simples. | 2. La crainte qu'il inspire est pure,
elle est là pour toujours ;
les décisions du Seigneur sont justes
et vraiment équitables. |
| 3. Aussi ton serviteur en est illuminé ;
à les garder, il trouve son profit.
Qui peut discerner ses erreurs ?
Purifie-moi de celles qui m'échappent. | 4. Préserve aussi ton serviteur de l'orgueil :
qu'il n'ait sur moi aucune emprise.
Alors je serai sans reproche,
pur d'un grand péché. |

2^{ème} lecture : « Vos richesses sont pourries » (Jc 5, 1-6)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc « Celui qui n'est pas contre nous est pour nous. Si ta main est pour toi une occasion de chute, coupe-la » (Mc 9, 38-43.45.47-48)

LE MEJ FAIT SA RENTRÉE - samedi 12 octobre - 16h30 - MP

Le Mouvement Eucharistique des Jeunes est un mouvement éducatif catholique qui s'inscrit dans la tradition de la pédagogie de saint Ignace de Loyola. Dire merci, apprendre à relire sa vie, aider les jeunes à faire des choix, vivre en équipe, accueillir l'autre et les dons de Dieu, profiter de rencontres régulières, de rassemblements et de camps d'été. **Le MEJ, c'est un tremplin pour la vie, un élan pour la foi !** Contact : responsablemej92@gmail.com - 06 32 03 65 04.

SERVANTS D'AUTEL

Tu as entre 8 et 18 ans et tu aimerais servir la messe le samedi ou le dimanche ? Viens rejoindre le groupe des servants en contactant Dominique COURQUIN : dcourquin@yahoo.fr

MESSE DES JEUNES - informations dimanche 6 octobre à 17h00



Le dimanches soir (hors vacances scolaires) répétition à 17h30 dans l'église.



**N'hésitez pas à venir pour jouer d'un instrument, chanter,
ou participer de toute manière de votre choix.**



Tous les talents sont bienvenus ! Contact : père Thibaud - thibaudlabesse@gmail.com

SEMI-MARATHON DE BOULOGNE-BILLANCOURT - dimanche 17 novembre



le diocèse de Nanterre et Mgr Matthieu Rougé vous proposent de courir pour rendre l'Eglise visible et collecter de l'argent, pour ceux qui le souhaitent, pour aider des jeunes du diocèse à participer au Jubilé 2025 à Rome en juillet prochain. Le père Thibaud est inscrit !

Regardez la vidéo, tout est expliqué !



JOURNÉE PAROISSIALE DE RENTRÉE

Dimanche 29 septembre

MESSE À 10H30 DANS L'ÉGLISE

Dans le cadre du Congrès Mission du samedi 28 septembre
et du Synode sur la synodalité qui se tiendra à Rome (2 au 27 octobre)
nous célébrerons une

“Messe qui prend son temps”

- Liturgie joyeuse
- Accueil des nouveaux paroissiens
et du père Félicien MAVOUNGOU du diocèse de Pointe-Noire
- Echanges à partir de la Parole de Dieu pour enrichir la vie
paroissiale

TEMPS FRATERNEL À 12H DANS LA MAISON PAROISSIALE

- Apéritif
- Repas partagé
 - Les familles dont le nom commence par
les lettres A à J apportent un plat salé
 - Les familles dont le nom commence par
les lettres K à Z apportent un plat sucré
 - Boissons fournies par la paroisse
- Convivialité



Y AURA-T-IL D'AUTRES MESSES DURANT LE WEEK-END ?

- Les messes de samedi 18h30 et dimanche 18h30 seront célébrées
- Pas de messe à 9h30 le dimanche matin



INTENTIONS DE PRIÈRE

Des obsèques chrétiennes ont été célébrées pour :
Léonie FAYE et Monique MATHIEU



DANS L'AGENDA PAROISSIAL

Samedi 28 septembre - 18h30 : Messe anticipée du dimanche

Dimanche 29 septembre - 10h30 : SEULE MESSE DU MATIN

- 12h : apéritif puis repas partagé dans la Maison paroissiale

-18h30 : messe dominicale

Lundi 30 septembre - 14h-17h : Atelier Pierre et Paul - Maison paroissiale

- 19h : Réunion "Sourires d'artistes" - Maison paroissiale

Mardi 1^{er} octobre - 8h30 : Messe en la fête de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et bénédiction d'une icône

Mercredi 2 octobre - 20h30 : Réunion des pèlerins à Assise et Rome - Maison paroissiale

Jeudi 3 octobre - 15h - 16h : Partage de la Parole avec M.F. Poittevin - Maison paroissiale

Vendredi 4 octobre - 20h30 : Préparation au mariage session 1 - Maison paroissiale

Samedi 5 octobre - 10h-12h : Accueil des fiancés (sur rendez-vous) presbytère

- 11h : Baptêmes - église

- 16h-18h : Catéchuménat -Maison paroissiale

- 18h30 : Messe anticipée du dimanche

Samedi 5 et dimanche 6 octobre à la sortie des messes

Présentation de la Conférence Saint Vincent de Paul et quête à son profit

Merci pour votre écoute et votre générosité.

Dimanche 6 octobre - 17h : information et préparation de la messe des jeunes

- 18h30 : messe des jeunes

OÙ SONT PASSÉES LES CUSTODES PAROISSIALES ?

Les custodes sont les petites boîtes qui servent à porter la communion à domicile.

Si vous avez une custode chez vous pensez à la rapporter, elle servira à nouveau. Merci.

HORAIRE ORDINAIRE DES MESSES

Samedi 18h30 messe anticipée du dimanche

Dimanche 9h30 11h et 18h30

Mardi 8h30 Mercredi 12h

Jeudi 19h Vendredi 19h



ACCUEIL DES PRÊTRES ET ADORATION - chapelle Saint-François ou église

Jeudi de 17h30 à 18h45 accueil du père Thibaud et adoration.

Vendredi de 17h30 à 18h45 accueil du père Félicien et adoration.

HORAIRE DE L'ACCUEIL PAROISSIAL AU PRESBYTÈRE

Lundi, mardi, jeudi, vendredi et samedi de 10h à 12h,

Mercredi de 10h à 12h puis de 14h à 16h.

P. Yvan Maréchal, Curé – cure@spsp-courbevoie.fr
Secrétariat paroissial 10 rue des Boudoux, 92400 Courbevoie.
Tél. 01 47 88 43 03 - secretariat@spsp-courbevoie.fr
*Maison paroissiale: 4/6 rue Saint-Thomas-en-Argonne
Retrouvez toutes les infos sur <http://spsp-courbevoie.fr>